

Cuando el IBEX era "el puto amo" de las Bolsas mundiales

Por Antonio A. García Rivero / www.bolsacanaria.es

Un servidor cree a pies juntillas que lo que sufre hoy el IBEX es simplemente una "corrección cósmica y cómica", la penitencia que impone los sacrosantos hilos de los mercados que aunque o parezca mentira convierten a la Bolsa en una máquina sabia que sabe compensar sus excesos o defectos anteriores.

Cuantas veces aquella Bolsa o aquel valor que no quería nadie, que era todo peligro, que era el más que perdía un día va despierta y empieza a tirar, tirar, tirar y dura y dura y cuando nos damos cuenta ha subido un 400% desde su -200%, cuando se peca por defecto el mercado y poco a poco trata de compensar con un premio el castigo excesivo que le dio a algo en su día o momento.

O cuantas veces aquel valor o índice que no era nada, ni nadie, que no se sabía de qué y por qué subía y subía contra total natura que lo superaba todo al alza que subía día, semana, mes e incluso año si y el siguiente también una vez perdió un soporte que nunca más recuperó y se ve hoy en y por los suelos eternos y durmientes del ostracismo bursátil y nadie quiere tener nada que ver con él.

Pues eso le pasa a nuestro IBEX en este caso lo segundo, en el gráfico adjunto podréis ver cómo sin saber realmente ni cómo, ni porqué en tramos temporales como de 1998-2000, de 2005 a 2007 o tras el rebote de Marzo 2009 a Enero 2010 nuestro selectivo encabezaba ganancias superando a todos los índices referenciales más importantes del mundo.



Eran para nuestro IBEX días de vino y rosas, todos nos miraban con admiración y nos calificaban de la China de Europa, nos tildaban de milagro español, de nuestros fondos de inversión manaban plusvalías por doquier nuestros saldos en cuenta de valores eran eternamente verdes, nadábamos en la abundancia, en un mar de liquidez e inversores de todo tipo y calado, nos visitaban especuladores de las cuatro esquinas del planeta, nos indexaba a sus carteras los principales Despachos del mundo financiero. ii Qué tiempo tan feliz que diría Maria Teresa Campos iii-

Pero hete aquí que los tiempos cambian, que los días de mucho son vísperas de miserias que siempre decía mi abuela querida (rip), tras la corrección brutal de 2007 a 2009 aún tras el posterior rebote nos comportamos bien, pero poco a poco fuimos dejando de ser los putos amos, de ser cada vez menos chinos y menos milagro.

La gran mano de la Bolsa decidió proceder contra nuestro soberbio y presuntuoso Ibex que se creyó quien no era, lo juzgó y le impuso condena diciéndole: " si primero fuiste, ultimo serás, a quien enriqueciste arruinarás, de quien te reíste te superará, lo que subiste lo bajarás, lo que ganaste lo perderás y más con el doble de todo purgarás".



De esta maldición gitana hace ya dos años y el IBEX aún no levantó cabeza desde el primer trimestre del 2010 se empezó a ejecutar sentencia, poco a poco, nos fuimos diluyendo, menospreciando, arruinando, perdiendo, depreciando, nuestro otrora leader Indicator se convirtió en Bear Indicator poco a poco hemos ido hundiéndonos en el fango tan hondo que por debajo de nosotros están bolsas de potencias mundiales como Singapur, Sri Lanka, Bangladesh e Islas Mauricio a ese nivel esta nuestro IBEX este año 2012.

En estos justos momentos somos de lo malo, lo peor, no tenemos inversores, no tenemos liquidez, no tenemos credibilidad internacional, tener si tenemos muchos problemas tanto macro como microeconómicos, problemas de contabilidad nacional los que se quiera, de balanza comercial saturados, vivimos un circo político donde la mala gestión de lo público ha saltado directamente a la primera página de la prensa generalista, vimos llegar un tren y lejos de apartarnos nos mantuvimos en la vía creyendo que el que tenía que tenía que parar a narices era él por creernos nosotros más fuerte.

¿Y fin de la historia? pues no, aquí no acaba la historia ni mucho menos, La Gran Mano de la Bolsa un día dirá: " Me conformo con tu purgar con lo que mi castigo te he de levantar, una resistencia has de romper y bajo ella no volverás a caer, en tu ascenso solo al punto medio has de llegar, si te pasas te volveré igual a castigar".

Así pues un servidor espera que un día un dato cambie el sentimiento pesimista sobre nuestro mercado, llegue la liquidez y los inversores, por supuesto, no quiero alharacas, ni ver al IBEX comandar más índices de nada, me conformo con estar a la altura de los demás, volver a una correlación y ordenación financiera que al menos sepa que invertir en España es como invertir en USA o ALEMANIA como sucedía antes.